

CRONICA LITERARIA "LA ARAUCANA DE ERCILLA"

A raíz de la celebración del 40. Centenario de la publicación "La Araucana" de Alonso de Ercilla y Zúñiga (1569), ha escrito un interesante ensayo titulado "La Araucana de Ercilla", don Miguel Ángel Vega Morales, profesor de Castellano, ensayista escritor, ex-Director de Educación Secundaria en la 2a. administración del Presidente Ibáñez, y actual Rector del Liceo de Hombres Miguel Luis Amunátegui de la capital.

A través de amenas páginas el autor de esta obra nos da a conocer una breve biografía de Ercilla, su estadía en Chi-

le, los rasgos pintorescos de algunos mapuches que se cantan en esta epopeya, como la sagacidad o el criterio de Colo Colo o la inteligencia o habilidad de Lautaro etc. Este libro está escrito con acusiedad y espíritu investigador, exponiendo, además el profesor Vega datos valiosos en relación con escritores que continuaron basándose en la obra de Ercilla o de los críticos que colocan a La Araucana como algo fundamental en las letras hispanoamericanas.-

Ercilla en su obra la Araucana, que escribió con immense sacrificio en nuestro país, dice el Sr. Vega después de

20 años de recopilación logré dar a conocer esta obra, y según don Miguel Amunátegui tiene importancia la obra de Ercilla por que da a conocer la cronología histórica de la acción de los españoles en esa época heroica y nos entrega la fisión y sensibilidad del pueblo mapuche. Sin embargo cabe destacar, que Ercilla critica ácidamente al Gobernador de ese entonces, don García Hurtado de Mendoza, con el cual se disgustó, y lo más lamentable es que dejó mal puesto al Gobernador don Pedro de Valdivia en sus cantos, tal vez por falta de conocimientos, ya que la perso-

nalidad extraordinaria del primer conquistador de América como nos enseñó el gran historiador Jaime Eyzaguirre, y que como sabemos es de méritos indiscutible, nuestro primer Gobernador y conquistador.

En realidad, después de imponerse de esta grandiosa obra del Sr. Vega, queda el lector con el ánimo incitante de seguir investigando este trascendental poema épico, escrito en octavas reales y el primero en su género literario en toda América. En general puede decirse sinceramente que es una obra digna de leerse.

Por coinciden-

POR:

Miguel A. Vega M.
cia, y encontrándose
don Miguel Ángel
Vega en Cauquenes,
la Ilustre Municipalidad de esta ciudad,
por intermedio del Sr. Alcalde invitó a este ilustre visitante a dar una conferencia, como número especial de las festividades patrias. En esta charla, el Sr. Vega dio a conocer la importancia que tiene "La Araucana de Ercilla", haciendo resaltar la trascendencia que ha tenido esta monumental obra en la literatura nacional e internacional, especialmente nuestro país y España.

Orlando Urbina V.
Rector

"La araucana de Ercilla" [artículo]

Libros y documentos

AUTORÍA

Urbina Villegas, Orlando

FECHA DE PUBLICACIÓN

1969

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"La araucana de Ercilla" [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa